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TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 
 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 
 

1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 5ª LEGISLATURA 

 

ATA SUCINTA DA 63ª 

(SEXAGÉSIMA TERCEIRA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, 

 

EM 8 DE AGOSTO DE 2007. 

 

 
SÚMULA 

 
 

PRESIDÊNCIA: Deputados Alírio Neto, Paulo Tadeu e Berinaldo 
Pontes. 
 

SECRETARIA: Deputados Luzia de Paula e Berinaldo Pontes. 
 

LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal. 
 

INÍCIO: 15 horas e 28 minutos. 
 

TÉRMINO: 17 horas e 37 minutos. 
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PRESENÇA: Compareceram os seguintes deputados: 
 

 Aylton Gomes (PMN) 

 Batista das Cooperativas (PRP) 

 Benício Tavares (PMDB) 

 Berinaldo Pontes (PP) 

 Brunelli (DEM) 

 Cabo Patrício (PT) 

 Chico Leite (PT) 

 Cristiano Araújo (PTB) 

 Dr. Charles (PTB) 

 Erika Kokay (PT) 

 Jaqueline Roriz (PSDB) 
 

 Leonardo Prudente (DEM) 

 Luzia de Paula (PSL) 

 Milton Barbosa (PSDB) 

 Paulo Roriz (DEM)  

 Paulo Tadeu (PT) 

 Raad Massouh (DEM) 

 Reguffe (PDT) 

 Rogério Ulysses (PSB) 

 Rôney Nemer (PMDB) 

 Wilson Lima (PR) 

 Alírio Neto (PPS) 

 
 

1 ABERTURA 
 

Presidente (Deputado Paulo Tadeu): 
 
 – Está aberta a sessão. 
 – Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 

 

 

1.1 LEITURA DE ATA 
 

– É lida e aprovada, sem observações, a Ata da 62ª Sessão 
Ordinária. 
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1.2 COMUNICADOS DA MESA 
 

– Mensagem nº 141, de 2007, do Governador do Distrito Federal, 

que encaminha o Projeto de Lei Complementar nº 21, de 2007.  

– Projeto de Decreto Legislativo nº 58, de 2007, de autoria do 
Deputado Cristiano Araújo. 

– Indicação nº 1.905, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.906, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.907, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.908, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.909, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.910, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.911, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.912, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.913, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.914, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.915, de 2007, de autoria da Deputada Jaqueline 
Roriz. 

– Indicação nº 1.916, de 2007, de autoria do Deputado Batista das 
Cooperativas. 

– Indicação nº 1.917, de 2007, de autoria do Deputado Batista das 
Cooperativas. 

– Indicação nº 1.918, de 2007, de autoria da Deputada Erika 
Kokay. 

– Indicação nº 1.919, de 2007, de autoria da Deputada Luzia de 
Paula. 
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– Indicação nº 1.920, de 2007, de autoria da Deputada Luzia de 
Paula. 

– Indicação nº 1.921, de 2007, de autoria da Deputada Luzia de 
Paula. 

– Indicação nº 1.922, de 2007, de autoria do Deputado Batista das 
Cooperativas. 

– Requerimento nº 413, de 2007, do Deputado Chico Leite. 

– Requerimento nº 414, de 2007, do Deputado Benício Tavares e 
outros. 

– Requerimento nº 415, de 2007, do Deputado Rogério Ulysses. 

– Memorando nº 2, de 2007, da Liderança do PSDB. 

– Memorando nº 96 – GAB. 13, de 2007, do Deputado Leonardo 
Prudente. 
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2 PEQUENO EXPEDIENTE 

 

2.1 COMUNICADOS DE LÍDERES 

 

DEPUTADO REGUFFE, em nome do PDT. 
 

– Declara que, no desempenho da função de Ouvidor da 
CLDF, verifica as denúncias apresentadas à Ouvidoria. 

– Informa que inspeção da Ouvidoria na Escola Classe 304, 
realizada em decorrência de denúncia, constatou, entre outros 
problemas, a ausência de acesso apropriado ao deficiente físico e 
a necessidade de recuperação e manutenção das instalações 
físicas da área interna e externa da escola. 

– Faz apelo à liderança da Casa para que entre em contato 
com a Secretaria de Educação com vistas a sanar os problemas 
dessa escola. 

 

DEPUTADO CHICO LEITE, líder da bancada do PT. 

 
– Refere-se ao acordo do Colégio de Líderes de priorizar o 

debate sobre as cidades do DF. 
– Expressa surpresa com a notícia, veiculada na imprensa, de 

que o GDF implantará catracas eletrônicas nos ônibus do Distrito 
Federal em setembro. 

– Julga que o Legislativo tem de participar do debate sobre 
esse assunto. 

– Lembra que a bancada do PT propôs audiência pública para 
discutir o tema no âmbito da CEOF. 

– Considera que o avanço do sistema de transporte coletivo 
não pode significar o corte de postos de trabalho. 

– Defende a participação de toda a categoria nas discussões. 
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DEPUTADO AYLTON GOMES, em nome do Bloco Parlamentar 
Independente. 

 
–  Menciona que o Governador assinou decreto autorizando 

aumento salarial para os policiais militares e a promoção da 
categoria de PM/2 para PM/1. 

– Alegra-se com a liberação de pacote de verbas que trará 
benefícios para a cidade de Planaltina. 

– Convida a todos para a festa em comemoração do 
aniversário daquela cidade, a realizar-se no próximo dia 19. 

– Comenta que amanhã haverá doação de sangue na 
comunidade e que no dia 24 o Governador estará na cidade. 
 – Demonstra sua satisfação com o trabalho realizado pelo 
GDF e pela Administração Regional em Planaltina. 

 
 

DEPUTADO BRUNELLI, em nome do Bloco Democratas- 
Progressistas 

 
– Refere-se ao Decreto nº 28.169, publicado hoje no Diário 

Oficial do DF, que trata da promoção de policiais militares. 
– Agradece a colaboração do Deputado Cabo Patrício no 

trabalho realizado em prol da efetivação desses servidores. 
– Agradece aos demais parlamentares o apoio dado ao 

projeto. 
– Pede ao Deputado Leonardo Prudente que apresente sua 

gratidão ao Governador do DF pela aprovação do decreto.  
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2.2 COMUNICADOS DE PARLAMENTARES 

 

DEPUTADO REGUFFE (PDT) 

 
 – Reporta-se à manifestação realizada hoje por servidores 
concursados da Casa e externa sua posição contrária à demissão 
da categoria para a adequação à Lei de Responsabilidade Fiscal. 
 – Defende a extinção dos 14º e 15º salários e a redução de 
cargos comissionados na estrutura da Casa. 
 – Acredita que o estudo da Mesa Diretora preservará o 
interesse público e priorizará o corte onde haja excesso. 
 – Reitera sua posição em relação ao assunto, ainda que não 
houvesse a necessidade de adequação à Lei. 
 
 

DEPUTADO PAULO TADEU (PT) 
 
– Julga necessário iniciar debate qualificado do ponto de vista 

técnico, político e jurídico sobre a questão dos servidores da CLDF. 
– Considera imoral tratar trabalhadores de forma diferenciada. 
– Defende a autonomia sindical e avalia que o Sindical pode 

contribuir com sugestões técnicas para solucionar a questão. 
 – Relata contato telefônico com o Deputado Pedro Passos, 
em que este informou que viajaria para Goiânia e estaria de volta 
hoje, às 15 horas, para discutir sua situação com a Casa. 
 – Enfatiza que é incomum uma situação como a atual: não se 
encontrar o parlamentar para notificá-lo. 
 – Pondera que a sociedade do Distrito Federal deseja  uma 
resposta imediata da Câmara Legislativa à questão relacionada ao 
Deputado Pedro Passos. 
 – Sugere ao Deputado Rogério Ulysses que publique, 
amanhã, no Diário Oficial, a notificação ao Deputado Pedro 
Passos. 

 

DEPUTADO AYLTON GOMES (PMN) 
 

– Reitera o seu pronunciamento anterior. 
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 – Comenta visita do Governador a Planaltina, no início do 
ano, quando este se inteirou das necessidades da cidade, e cita os 
avanços gradativos no atendimento às prioridades locais. 

– Alegra-se com o lançamento do pacote de obras que 
ocorrerá por ocasião do aniversário de Planaltina. 

 

 

DEPUTADA LUZIA DE PAULA (PSL) 
 
– Preocupa-se com os índices de natalidade e de gravidez na 

adolescência no DF. 
– Destaca que a maior parte das mães adolescentes vive nas 

cidades mais pobres da região, dado comprovado por estatísticas 
publicadas pela imprensa. 

– Chama a atenção para o baixo número de crianças 
atendidas por creches. 

– Ressalta que a educação das crianças deve ser prioridade, 
assim como a saúde e a educação. 

– Considera justo que a cidade de Ceilândia receba 25% da 
verba, o que trará qualidade de vida aos moradores. 

 
 

DEPUTADO ROGÉRIO ULYSSES (PSB) 
 
– Agradece ao Deputado Paulo Tadeu pelo pronunciamento 

que elucida os procedimentos seguintes ao processo que envolve o 
Deputado Pedro Passos. 

– Frisa sua preocupação com os aspectos formais do 
processo, desde que foi sorteado relator, para não incorrer em 
falhas. 

– Enfatiza a necessidade de notificar o Deputado Pedro 
Passos e relata que tem documentado as ações empreendidas 
com esse intuito, desde a tentativa de encontrá-lo em sua 
residência até a consulta à Procuradoria sobre como proceder. 

– Informa que aguarda o parecer da Procuradoria para agir 
corretamente e garantir o amplo direito de defesa do Deputado. 
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DEPUTADO MILTON BARBOSA  (PSDB)  
 
– Externa sua estranheza com as atividades legislativas ao 

compará-las com as do Executivo, do qual é proveniente. 
– Reclama do fato de esta Casa estar sempre em evidência 

com acontecimentos lamentáveis.  
– Demonstra tristeza quanto à resolução relativa ao Deputado 

Pedro Passos que foi adotada pela Mesa Diretora. 
– Conta que recebeu vários convites para retornar ao 

Executivo, mas pretende cumprir o seu mandato parlamentar até a 
conclusão do processo de redenção desta Casa.  

– Pede prioridade para a votação dos projetos de 2007. 
– Afirma que os parlamentares não são favoráveis à 

demissão de servidores. 
– Lembra da apresentação de projeto de lei que dispunha 

sobre a inclusão no calendário de eventos do Distrito Federal da 
festa São João do Cerrado, em Ceilândia. 
 – Pede a todos que reflitam sobre o papel desta Casa e sobre 
a condução dos trabalhos. 

 
 

 

DEPUTADO CABO PATRÍCIO (PT) 
 
– Parabeniza o Governador pela sanção do decreto que 

autoriza a promoção de policiais militares. 
– Manifesta-se contrário à demissão de servidores 

concursados e comissionados. 
– Salienta que a Mesa Diretora está realizando estudos 

técnicos para a resolução do problema. 
– Assegura aos servidores que os deputados abrirão mão de 

benesses para que não haja demissões. 
– Critica o Projeto de Lei Complementar nº 20/07, 

apresentado pelo GDF, que institui o Fundo da Polícia Civil do DF. 
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 – Acrescenta que o projeto prevê a arrecadação de taxas de 
expediente dos atos administrativos relacionados com os serviços 
de segurança pública prestados pela polícia civil e passará a 
cobrar a emissão da primeira via da carteira de identidade. 

– Pede ao líder do Governo que retire o projeto para que se 
possa debater o assunto em audiência pública. 

 

 

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT) 
 
– Refuta a demissão dos servidores concursados da Casa e 

frisa que estes representam a permanência da instituição. 
 – Acredita em negociação com representantes do Sindical, 
que possuem propostas fundamentadas,  para análise de todas as 
possibilidades.  
  – Censura a perseguição a trabalhadores da Casa hoje 
e defende a liberdade de manifestação. 
 – Pede que a Mesa Diretora averigúe o fato. 
 – Aborda processo em andamento na Casa e acredita ser 
este o momento de o parlamentar representado mostrar-se 
disposto a ser notificado para apresentar sua defesa. 
 – Aponta o crescimento do nível de desemprego no Distrito 
Federal na gestão do atual Governo, destacando que devem ser 
construídas ações efetivas para as pessoas de baixa renda. 
 – Critica as ações do Governo Arruda com a assistência 
social e ressalta que despesas na saúde e educação não podem 
ser cortadas. 
 – Informa que a CDDHCEDP aprovou audiência pública para 
discutir a saúde do DF. 
 – Acrescenta que convocou a Secretária do Desenvolvimento 
Social e Trabalho para vir a esta Casa a fim de debater uma 
política de assistência social. 
 – Critica a reforma administrativa implantada pelo Governador 
Arruda. 
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DEPUTADO WILSON LIMA (PR) 
 

– Considera que a Câmara Legislativa tem sido omissa em 
relação à polêmica que envolve a venda direta de condomínios no 
Distrito Federal. 

– Anuncia a elaboração de projeto de lei, de autoria conjunta 
com outros deputados, corroborando a proposta do Governador 
Arruda de cobrar o valor venal do imóvel, que serve de base para a 
cobrança do Imposto Predial e Territorial Urbano. 

– Esclarece que, em caso de discrepância, o projeto permite 
ao Executivo fazer reajustes, porém, com a anuência das entidades 
que militam nos condomínios. 

– Frisa que a CLDF deve defender o povo. 
– Refere-se a lei, de autoria conjunta deste Deputado e do 

Deputado Chico Leite, que proíbe qualquer colocação de câmera 
em local privado e fechado com o intuito de colher imagens de 
pessoas e cita episódio contemplado pela norma.  
 

 

 

3 COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA 

 

Presidente (Deputado Alírio Neto): 
 

– Externa, diante da pressão de funcionários, do sindicato e 
de alguns parlamentares, medidas em defesa dos servidores sobre 
as quais vinha mantendo sigilo: a realização de audiências com o 
Deputado José Pimentel, relator da emenda à Lei de 
Responsabilidade Fiscal na Câmara dos Deputados, solicitando o 
aumento da capacidade de gastos do Poder Legislativo e do 
Tribunal de Contas do Distrito Federal de 3% para 4,5% da receita 
corrente líquida; a negociação com o Governo sobre a base de 
cálculo que inclua o Fundo Constitucional na receita corrente 
líquida, a fim de limitar o gasto aos 3%, mesmo que seja mantido 
esse limite. 
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– Esclarece que a receita corrente líquida do Governo do 
Distrito Federal, até o momento, não inclui o Fundo Constitucional. 

– Afirma que nunca se dispôs a promover demissões, e que a 
necessidade de reduzir os quadros decorre de decisão do 
Supremo Tribunal Federal. 

– Frisa que é importante aguardar a publicação do acórdão do 
STF para tomar qualquer decisão. 

– Reitera que está buscando soluções para não demitir 
servidores. 

 

 

 

4 ENCERRAMENTO 
 

Presidente (Deputado Paulo Tadeu): 
 

– Declara encerrada a sessão. 
 
 
 

Eu, Primeiro-Secretário, nos termos do art. 128 do Regimento 
Interno, lavro a presente Ata. 

 
 

Primeiro-Secretário 
 

 

Este texto não substitui o publicado no Diário da Câmara Legislativa nº 153, de 16/8/2007,  
no qual podem ser consultados os expedientes lidos na sessão. 

 


